

«Que hagan tapiar la puerta pequeña por donde se comunica la torre con el Baptisterio por habérsenos informado da motivo a repetidas entradas de muchachos y aún de mujeres que por allí suben por hallarse comúnmente abierta la reja del Baptisterio» [Cuentas, fol. 217 vto.]

En este Baptisterio estuvo el archivo hasta el 3 de febrero de 1787 en que el Obispo don Antonio de la Plaza mandó pasarlo a la sacristía por estar haciéndose la obra del Nuevo Templo:

«Que el archivo que se halla en la capilla del Baptisterio en altura y distancia que dificulta su manejo sin arrimar escalera o bufete para poderlo abrir lo transfiera inmediatamente a alguna de las paredes de la sacristía disponiéndole en ellas hueco competente en que acomodarlo mediante a que en él interim se concluya la obra de la nueva Iglesia; es muy molesto el uso de tal archivo, resultando en ello dilación en el despacho de los interesados y en la extensión de partidas o que los libros estén fuera de la Iglesia» [Cuentas, fol. 289].

1.3. LA PILA VERDE EN EL S. XIX

En la nueva Iglesia el Baptisterio se puso donde está hoy, a la derecha entrando, y no a la izquierda como lo estaba en la anterior.

Un inventario del 3 de noviembre de 1830 y otro del tiempo del Obispo Romo dicen:

«Más abajo y junto a la torre está la capilla del Baptisterio. La Pila es grande de pisa vidriada y de color verde. Está rajada y dos barrotes de hierro la sujetan, en cuyo estado se hallaba desde los años 1520 (Debieron escribir de 1537) según consta de las visitas antiguas, pues la Pila es la misma que pusieron los conquistadores. Tiene su cobertor de madera» [Inventario, carpeta 14].

Con esto damos fin al trabajo sobre la Pila Verde. Continúa «hendida» tal y como la encontró en 1537 el Canónigo Magistral don Juan Vivas.

Está en un rincón del Baptisterio, y no «arrinconada», con los dos barrotes de hierro. Los visitantes que llegan a la Iglesia de la Ciudad de Gáldar se paran ante la reja del Baptisterio, encienden su luz y contemplan esta joya de gran valor en la historia de la Gran Canaria.

2. LA NUEVA PILA DE MÁRMOL

Desde junio de 1867 se encuentra en Gáldar una nueva Pila de Bautismo. Es de mármol y fue traída de Marsella.

En el libro «Colocación de las Campanas» se cuenta el hecho de la siguiente manera: